
证券代码：688665 证券简称：四方光电

四方光电股份有限公司

投资者关系活动记录表

编号：SFGD2024-042 至 044

投资者关系活

动类别

■特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

■现场参观 □电话会议

■网络会议 □其他

参与单位名称

2024 年 10 月 30 日 13:30-14:30

申万宏源证券、银华基金、银河基金、鹏华基金

2024 年 10 月 30 日 14:00-15:00

浙商证券、涌乐投资

2024 年 10 月 30 日 16:00-17:00

浙商基金

会议时间及地

点

2024 年 10 月 30 日 9:00-10:30（公司会议室）

2024 年 10 月 30 日 9:00-11:30（公司会议室）

2024 年 10 月 30 日 13:30-14:30（腾讯会议）

上市公司

接待人员姓名

董事会秘书：程玉姣

证券事务代表：陈子晗

投资者关系活

动主要内容介

绍

公司本次投资者关系活动主要就以下方面与调研人员进行

了沟通：

一、公司汽车电子业务的增长点有哪些？

(1) 持续性地拓展新的项目定点，包括拓展新客户以及老客

户的新定点。截至目前，公司 2024年新增的汽车舒适系统配套

传感器项目定点金额已累计超过 6.93亿元。



(2) 拓展产品品类及应用细分领域。目前公司汽车电子业务

的产品主要包括汽车舒适系统传感器、车内空气改善装置、安全

系统传感器、高温气体传感器以及汽车座椅风扇等。公司可根据

汽车客户的不同需求，开发出新的产品或者组合成不同的产品解

决方案满足客户需求。

截至目前，公司已获项目定点的订单交付符合预期，预计

2024—2025年公司汽车电子业务将会有较好的增长。

二、公司目前出口占比较大的产品有哪些？

目前，公司各业务板块均有产品出口海外，其中以出口为主

的产品有工业及安全业务领域的冷媒泄漏监测传感器和智慧计

量业务领域的超声波燃气表及其模组等。

三、公司动力电池热失控传感器的业务拓展情况如何？

公司基于激光拉曼技术的锂电池热失控产气和电池充放电

过程产气在线检测方案，已经获得主流电池企业及研究机构的认

可和订单；动力电池热失控监测用传感器，已经入围车企及头部

电池企业，项目将陆续量产。

四、公司低碳热工业务预计什么时候实现收入？目标客户

有哪些？

2024年 4月，公司战略投资诺普热能和精鼎电器，分别持有

这两家公司 57.14%和 51%的股权。截至 2024年 9月 30日，上述

两家公司并购后实现的收入已合并至公司低碳热工业务领域。

公司低碳热工业务领域的目标是将全预混冷凝式燃气壁挂

炉所涉及的不锈钢热交换器、燃烧器、燃气比例阀、变频直流无

刷风机、气体传感器、智能燃气燃烧控制器等资源整合，形成本

领域的“传感器、执行器、控制器”一站式供应链解决方案。因

此，该业务领域的目标客户主要是燃气壁挂炉整机企业。

五、公司目前有融资需求吗？

公司资产负债率较低，现金流较好，目前公司的现金流能够

满足公司日常经营需要。后续公司如有产业并购投资等资金需求

较大的事项时，公司将根据公司发展战略、实际投资需求以及相



关政策进行合理地融资规划，以保证公司业务的持续健康发展。

六、公司是否存在产能方面的压力？

国内方面，公司武汉厂区的产能已趋于饱和，并将车载传感

器的部分业务订单转移至嘉善产业园；目前嘉善产业园已批量生

产公司超声波燃气表及其模组、冷媒泄漏监测传感器、车载传感

器等产品，产能处于爬坡阶段。

国际方面，公司匈牙利工厂的产线建设相关工作在顺利推进

中，建成投产后将承接公司部分车载传感器产品的产能，后续匈

牙利工厂将规划更多海外业务相关产品的产能。总体而言，公司

目前的产能规划可以满足现有项目订单的生产需求。

七、公司如何制定内部管理目标？

近年来，公司会在每年年末，结合公司战略发展和经营的实

际情况，进行全方位战略解码，通过组织公司内部中高层管理人

员，详细地对公司的战略目标进行分解，将公司的战略目标落实

到各个部门及具体人员，从而促进公司战略目标落地实施。

八、公司如何看待费用端的增长情况？

公司管理层高度关注费用的增长，并致力于通过加强预算控

制，降低相关费用的支出，短期来看，前瞻性的业务投入会带来

费用绝对值的增加，但随着公司研究开发和市场拓展能力的提

升，公司销售体量逐步扩大也会进一步降低费用率。因此，着眼

于公司未来的发展，合理、有效的费用投入是应对市场竞争、巩

固企业长期持续健康发展的保障。

九、公司明年还会增加人员吗？

截至目前，公司的人员结构趋于稳定，整体的人员配置已基

本满足公司现有业务领域的发展需要；针对高端人才，公司将会

持续引进，为公司的可持续发展献力献策。

十、公司选择在嘉善建设产业园的原因？

公司选择在嘉善建设产业园，主要原因是公司看重长三角发

达的制造业以及完备的供应链等区位优势；同时，嘉善产业园作

为公司传感器批量制造基地之一，是公司融入长三角、走向国际



化的重要桥头堡。

十一、公司对什么投资项目感兴趣？

公司会持续关注与公司产业链上下游具有协同效应的并购

标的，从长远发展考虑，公司会更倾向行业规模较大的赛道，或

者是客单价较高、毛利较好的产品。

附件清单 无

日期 2024 年 11 月 14 日
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